

COMMUNIQUÉ

Atelier régional francophone sur le financement de la biodiversité 31 mars au 2 avril 2026 | Casablanca, Maroc

Un engagement renforcé pour la biodiversité dans l'espace francophone

Québec, le 9 février 2026 _ Dans le cadre de la mise en œuvre du Cadre mondial de la biodiversité de Kunming-Montréal (CMB), le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD), via son Initiative pour le financement de la biodiversité (BIOFIN), et l'Institut de la Francophonie pour le développement durable (IFDD) s'unissent pour organiser un Atelier régional francophone sur le financement de la biodiversité. Cet événement se tiendra du 31 mars au 2 avril 2026 à Casablanca, Maroc.

Contexte et enjeux

Adopté en décembre 2022, le CMB appelle chaque pays à élaborer un Plan national de financement de la biodiversité (PNFB) pour combler le déficit de financement dédié à la conservation et à la restauration des écosystèmes. Depuis plus de 12 ans, BIOFIN accompagne les pays dans ce processus grâce à une méthodologie reconnue mondialement, ayant déjà permis de mobiliser plus de 2,7 milliards USD à travers des solutions de financement innovantes. Avec le soutien accru du Fonds pour l'environnement mondial (FEM), le PNUD-BIOFIN a étendu son appui à 91 nouveaux pays, portant le nombre de pays francophones bénéficiaires de 3 à 24. Cette expansion souligne l'importance de renforcer les outils techniques en français, d'adapter la méthodologie BIOFIN aux contextes nationaux, et de favoriser le partage d'expériences entre pays francophones.

L'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), à travers l'Institut de la Francophonie pour le développement durable (IFDD), œuvre à rendre le système international de financement du climat et de la biodiversité plus accessible, clair et inclusif pour ses États membres. Dans le cadre du projet *Accompagnement des transformations structurelles en matière d'environnement et de climat*, l'OIF contribue à lever les barrières linguistiques et techniques qui freinent l'accès des pays en développement, en particulier francophones, aux financements internationaux. Depuis 2024, l'OIF renforce la montée en puissance de la finance durable dans l'espace francophone : formations spécialisées, appui aux administrations publiques pour la préparation de projets bancables, diffusion d'outils méthodologiques et soutien à l'alignement des investissements publics et privés sur les objectifs environnementaux. Grâce à ces actions, quinze pays francophones ont bénéficié d'une assistance technique ayant permis de structurer un portefeuille d'une trentaine de projets environnementaux représentant plus de 400 millions de dollars. En complément, l'IFDD joue un rôle catalyseur en favorisant le dialogue entre gouvernements, institutions financières et acteurs du développement. Son action vise à renforcer les cadres nationaux de financement, promouvoir des solutions innovantes et soutenir la mobilisation de ressources nécessaires à l'atteinte des cibles du Cadre mondial de la biodiversité.

Alors que les besoins mondiaux en biodiversité atteignent près de 942 milliards USD par an d'ici 2030, les fonds verticaux ne représentent encore que 7 % des financements disponibles. Les banques multilatérales et les membres du CAD demeurent les principaux pourvoyeurs, avec respectivement 41 % et 49 % des flux, dans un paysage de plus en plus fragmenté.

Objectifs de l'atelier

- Faire le point sur l'avancement de la mobilisation des ressources pour atteindre les cibles du CMB dans les pays participants.
- Renforcer les capacités techniques des participants sur la méthodologie BIOFIN.
- Créer une communauté francophone de pratique pour faciliter le partage d'expériences et de bonnes pratiques.
- Soutenir l'identification et la mise en œuvre de solutions de financement adaptées aux contextes nationaux.

Participants - Chaque délégation nationale sera composée des cadres suivants :

- Le point focal CDB ou le point focal national pour la mobilisation des ressources ou le coordinateur SPANB.
- Le coordinateur national BIOFIN ou le point focal BIOFIN au sein du bureau national du PNUD.

Thématiques clés - Les échanges porteront sur :

- L'état des lieux de la mobilisation des ressources pour la biodiversité.
- Une formation technique sur la méthodologie BIOFIN (analyse des politiques, estimation des besoins financiers, élaboration du PFB).
- La présentation de bonnes pratiques et d'exemples concrets de PFB et de solutions de financement mises en œuvre dans d'autres pays.

À propos des organisateurs

BIOFIN (Initiative pour le financement de la biodiversité) : Un programme du PNUD qui accompagne les pays dans la mobilisation de ressources pour la biodiversité, en développant des solutions de financement durables et innovantes.

IFDD (Institut de la Francophonie pour le développement durable), organe subsidiaire de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), dédié à la promotion de la transition écologique et du développement durable dans l'espace francophone, à travers la formation, l'expertise et le partage de connaissances.

À propos de cet événement

Cet atelier marque une étape clé pour dynamiser la coopération entre pays francophones et accélérer les progrès vers l'atteinte des cibles du Cadre mondial de la biodiversité. Il s'inscrit dans une démarche collective pour préserver la biodiversité, un enjeu majeur pour les générations futures.

Contacts presse

IFDD – Yves TESTET, Chargé de communication IFDD
yves.testet@francophonie.org | +1 418 692-5727 p. 8232

PRESS RELEASE

Francophone regional workshop on biodiversity financing March 31 to April 2, 2026 | Casablanca, Morocco

A strengthened commitment to biodiversity in the French-speaking world

Quebec City, February 9, 2026 _ As part of the implementation of the Kunming-Montreal Global Biodiversity Framework (CMB), the United Nations Development Program (UNDP), through its Biodiversity Finance Initiative (BIOFIN), and the Institut de la Francophonie pour le développement durable (IFDD) are joining forces to organize a Francophone Regional Workshop on Biodiversity Financing. This event will be held from March 31 to April 2, 2026, in Casablanca, Morocco.

Context and challenges

Adopted in December 2022, the CMB calls on each country to develop a National Biodiversity Financing Plan (PFB) to bridge the financing gap for ecosystem conservation and restoration. For more than 12 years, BIOFIN has been supporting countries in this process through a globally recognized methodology that has already mobilized more than \$2.7 billion through innovative financing solutions. With increased support from the Global Environment Facility (GEF), UNDP-BIOFIN has expanded its support to 91 new countries, bringing the number of French-speaking beneficiary countries from 3 to 24. This expansion highlights the importance of strengthening technical tools in French, adapting the BIOFIN methodology to national contexts, and promoting the sharing of experiences between French-speaking countries.

The International Organization of La Francophonie (OIF), through the Institut de la Francophonie pour le développement durable (IFDD), is working to make the international climate and biodiversity financing system more accessible, clear, and inclusive for its member states. As part of the project *Supporting Structural Transformations in Environment and Climate*, the OIF is helping to remove the linguistic and technical barriers that hinder developing countries, particularly French-speaking ones, from accessing international financing. Since 2024, the OIF has been strengthening the rise of sustainable finance in the French-speaking world through specialized training, support for public administrations in preparing bankable projects, dissemination of methodological tools, and support for the alignment of public and private investments with environmental objectives. Thanks to these actions, fifteen French-speaking countries have benefited from technical assistance that has enabled them to structure a portfolio of some 30 environmental projects representing more than \$400 million. In addition, the IFDD plays a catalytic role by promoting dialogue between governments, financial institutions, and development actors. Its action aims to strengthen national financing frameworks, promote innovative solutions, and support the mobilization of resources necessary to achieve the targets of the Global Biodiversity Framework.

While global biodiversity needs will reach nearly \$942 billion per year by 2030, vertical funds still account for only 7% of available financing. Multilateral banks and DAC members remain the main providers, accounting for 41% and 49% of flows respectively, in an increasingly fragmented landscape.

Workshop objectives

- To take stock of progress in mobilizing resources to achieve the CMB targets in participating countries.
- Strengthen participants' technical capacities on the BIOFIN methodology.
- Create a French-speaking community of practice to facilitate the sharing of experiences and good practices.
- Support the identification and implementation of financing solutions adapted to national contexts.

Participants - Each national delegation will be composed of the following officials:

- The CBD focal point or the national focal point for resource mobilization or the SPANB coordinator.
- The national BIOFIN coordinator or the BIOFIN focal point within the UNDP national office.

Key themes - Discussions will focus on:

- The current status of resource mobilization for biodiversity.
- Technical training on the BIOFIN methodology (policy analysis, financial needs assessment, development of the PFB).
- The presentation of good practices and concrete examples of PFBs and financing solutions implemented in other countries.

About the organizers

BIOFIN (Biodiversity Finance Initiative): A UNDP program that supports countries in mobilizing resources for biodiversity by developing sustainable and innovative financing solutions.

IFDD (Francophonie Institute for Sustainable Development), a subsidiary body of the International Organization of La Francophonie (OIF), dedicated to promoting ecological transition and sustainable development in the French-speaking world through training, expertise, and knowledge sharing.

About this event

This workshop marks a key step in boosting cooperation between French-speaking countries and accelerating progress towards achieving the targets of the Global Biodiversity Framework. It is part of a collective effort to preserve biodiversity, a major challenge for future generations.

Press contacts

IFDD – Yves TESTET, IFDD Communications Officer
yves.testet@francophonie.org | +1 418 692-5727 ext. 8232